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ГРАЖДАНСКАЯ ВОЙНА или ГРАЖДАНСКОЕ СОГЛАСИЕ?

На днях в Доме мира и дружбы состоялась встреча предста
вителей политических партий и движений Свердловска. Преце
дент создан — за «круглым столом» переговоров была представ
лена вся многоцветная палитра политической жизни Свердлов
ска: горком партии и горком ВЛКСМ, движение «Демократиче
ский выбор» и Демократическая партия России, социал-демокра
тическая партия России и «Демократический союз», Крестьянская 
партия России и народно-трудовой союз, клуб «Рабочий» и 
Марксистская рабочая партия — партия диктатуры пролетариа
та...

Цель встречи была четко определена в одном из проектов ито
гового документа, подготовленного к се началу представителями 
движения «Демократический выбор». «Мы, полномочные пред
ставители политических партий и движений Свердловска, исхо
дим из того, что переживаемая в настоящее время экономиче
ская и политическая нестабильность является следствием глубо
кого кризиса существовавшей социально-экономической и поли
тической системы. Выход из создавшегося кризиса возможен 
только на основе перехода к модели общественного устройства, 
основанной на рыночных отношениях. Поддержка перехода к 
рынку широкими слоями населения возможна только при макси
мально честной политике правительства, пользующегося доверием 
народа. Мы намерены: поддерживать деятельность Советов всех 
уровней, государственных предприятий и учреждений, направлен
ную на реализацию программы «500 дней», оставляя за собой 
право на конструктивную критику конкретных решений; участ
вовать в адаптации программы перехода к рыночной экономике 
для условий Свердловска и области; широко пропагандировать 
содержание программы «500 дней».

В ходе бурных дебатов за «круглым столом», длившихся с 
восьми часов вечера до глубокой ночи, проект итогового доку
мента был существенно переработан. Впрочем, подробнее расска
зать об итогах встречи, о том, как она проходила, мы попроси
ли непосредственных ее участников — первого и второго секре
тарей Свердловского ГК ВЛКСМ Сергея ТАУШКАНОВЛ и 
Дмитрия КАРМАЦКИХ.

Сообщаем подробности

Много бунтов знавала история Руси. По разным поводам. Нс 
понравились народу новые деньги — медный бунт, не одобрили 
налоговую политику правительства — соляной бунт, не захотели 
потреблять картофель (подумать только!) — картофельный!

БУНТ НЕ СОСТОЯЛСЯ

Вечером 3 октября в ре
дакцию прибыла делегация 
из магазинной очереди, со
общила: готовится новый
бунт — сахарный. Ситуация 
кое чем напоминала истоки 
самого известного в Сверд
ловске новогоднего «винного 
бунта». Началось с обычной 
(средних размеров) очереди, 
.просуществовавшей возле 
магазина № 25 Верх-Исет- 
ского райпнщеторга с утра 
до половины пятого. «Дава
ли» сахар — пока он не кон
чился. Возмущенная очередь 
потрясала еще июльскими 
талонами, возникли подозре
ния: где-то что то припрята
но, кто-то видел, как сахар 
увозили в подсобку, к пунк
ту приема стеклотары. Стра
стей прибавилось после то- 
то. как некоторые «счастлив
чики» перевесили кульки с 
купленным сахаром — не 
хватало до 200 граммов. Си
туация накалилась, появи
лись предложения идти не
стройными колоннами на 
площадь и созывать митинг.

Галина Алексеевна Ильи
на (одна из представителей 
очереди, пришедших в ре
дакцию). рассказала, как 
грубо относились продавцы 
к покупателям, оскорбляли 
зависящих от них людей.

Обращение в ранпищеторг,

— Мы выражаем ВЛКСМ 
недоверие — на 99 процентов. 
Так решила наша комсомоль
ская организация, — заявил 
секретарь Андрей Шангин,— 
Оставшийся процент доверия 
пусть будет пока за нами, ибо 
мы верим, что еще на кое-что 
способны.

Как же так получилось, что 
весьма необычная комсомоль
ская первичка приняла свое 
образный вотум недоверия 
союзу молодежи!

Обо всем по порядку. Ком
сомольская организация по 
интересам — творческая сту
дия — появилась при ре
дакции городской газеты «Ре- 
жевская весть» меньше года 
назад. Ребятам надоело зани
маться формалистикой и про
сто состоять в союзе. Решили 
так: создаем первинку и бу
дем осуществлять свою про
грамму помощи творческой 
молодежи города. Секретарем 
стал фотокорреспондент га
зеты Андрей Шангин. Сегодня 
в первичке шесть комсомоль
цев, плюс «сочувствующие». 
Силами творческой студии вы
пускается «Факел»— молодеж
ная газета в газете, идет ак
тивная работа с художника
ми, поэтами, фотографами. 
Подготовили выпуск литера
турно - художественного аль
манаха. Городской выпуск со
стоялся, но ребята вполне ре
зонно решили, что было бы 
уместно сделать его издани
ем, которое с интересом про
читалось и молодежью обла
ет ь

Заметно окрепшая и прочно 
ставшая на ноги за последние 
полгода творческая студия 
решила оформиться как мо- 
лодежный хозрасчетный
центр. С таким статусом, да 

в райисполком не помогло. 
«Жалуйтесь хоть куда!»—- 
посмеялись работники мага
зина. Не помогли ничем и в 
Верх-Исетском районном от
делении милиции, посове
товали идти в отдел, на 
улицу Крылова. Но сколько 
же можно ходить!

На мой телефонный зво
нок в ОБХСС Свердловско
го городского УВД отозвался 
Петр Дмитриевич Уфимцев. 
Разговор оказался не таким 
уж долгим;

— Через десять минут 
наш оперуполномоченный бу
дет на месте.

Примерно через полчаса я 
тоже подъехал к магазину. 
Очередь все не распада
лась — люди ждали. «Об
щественность» пересчиты
вала изъятые в магазине 
сахарные талоны. Оперупол
номоченный Андрей Юрье
вич Столяров выполнял при
вычные для него обязанно
сти — извлекал из самых 
неожиданных мест сахар, бу
тылки со спиртным, сигаре
ты, ставшие вдруг дефицит
ными спички, какие-то гра
фины и даже... непонятно 
откуда взявшийся сервиз. 
Найденный в разных местах 
сахар (от трех до 16,5 кило
граммов весом) оказался.

Опасно — формализм

ПРОЦЕНТЫ ДОВЕРИЯ
со счетом в банке — все кар
ты в руки. Увы, как оказалось 
в конечном итоге, карты ока
зались изрядно попутаны.

— Принять решение об от
крытии хозрасчетного центра 
должно бюро обкома 
ВЛКСМ, — рассказывает Ан
дрей Шангин. По наив-но- 
сти своей мы рассчитывали, 
что доброе дело получит под
держку в областном комите
те. В конце июня были готовы 
все необходимые бумаги для 
бюро. И мы терпеливо жда
ли. Не сидели сложа руки, 
добывали для альманаха бу
магу. Достали... А вот осуще
ствить задуманное оказалось 
весьма непросто. Кто мы без 
документов? Без средств? Без 
статуса центра?

...Да, творческая студия ока
залась попросту в подвешен 
ном состоянии. Из-за чего? 
Да просто нужная бумаж<а 
невесть как заплутала в длин
ных обкомовских коридорах. 
Из «Заявления о 99-ти», приня
того творческой студией:

«С 24 июня наш уважаемый 
обком читает два десятка ма
шинописных страниц и сочи
няет текст постановления бю
ро об учреждении творческой 
студии как хозрасчетного 
центра, который нам нужен 
как издатель литератуоного 
альманаха и другой печатной 
продукции. «Вперед, ребята», 
— говорит нам первый секре
тарь Андрей Королев. Нам 
обещан уставной фонд в 3 5

Актуальное интервью
С. Т. — Основным вопро

сом обсуждения был собст
венно вопрос о переходе к 
рынку, о сути программы «500 
дней». В споре схлестнулись, 
с одной стороны, представи
тели партии диктатуры проле
тариата и клуба «Рабочий» — 
с другой все остальные поли
тические движения. Первые 
настаивали на том, что они 
принципиальные противники 
этой программы в той ее ча
сти, где утверждается равен
ство всех форм собственности. 
Клуб «Рабочий», например, 
сторонник исключительно кол
лективной формы собственно
сти, собственности трудовых 
коллективов.

Некоторые участники встре
чи настаивали на том, что не
обходима увязка программы 
Верховного Совета РСФСР с 
союзной программой... Но в 
целом, и об этом сказано в 
выработанном нами итоговом 
документе, Заявлении предста
вителей партий и обществен
но - политических движений

конечно же. личной собствен
ностью магазинных работ
ников. Трудно оказалось 
объяснить лишь причины 
хранения целого мешка са
хара (50 килограммов) в 
винном отделе..., но. подна
тужившись. работники мага
зина и здесь дали исчерпы
вающие объяснения.

Найденные сигареты, спич
ки, сахар сразу пустили в 
продажу. К этому времени 
«народная бухгалтерия» под
вела итог: по накладной по
лучено 6 тонн сахара.. по та
лонам выдано 5.728.5 кило
граммов. Продавцы взялись 
пересчитывать — и у них 
«сошлось» почти вей, за иск
лючением какой-то мелочи. 
(Только на следующий день, 
после третьего подсчета, вы
яснили точно — «недопро- 
дали» 67 килограммов. Об 
этом мне сказал по телефону 
работник городского ОБХСС 
Григорий Георгиевич . Лео
нов).

Итог намечавшемуся бун
ту подвел заместитель на
чальника Верх-Исетского 
РОВД Владимир Василь
евич Булгаков. Он довольно 
профессионально успокоил 
разгоряченных, настрадав
шихся людей, объяснив, что 
больше в магазине действи
тельно ничего нет,

— Вот увидите, мы опять 
останемся крайними, все на 
нас свалят. — жаловались 
продавцы. — Кинул кто-то

тысячи рублей. И что же? В 
экономической комиссии об
кома с нами разговаривают 
так: «Вопрос решается», «На 
той неделе перезвоните», 
«Вот приедет Королев», «Вот 
выйдет Потапова из отпуска», 
«После ревизии». Мы думали, 
одни такие несчастные и не
удачливые. Да нет! Вот Юрий 
Раптанов, первый секретарь из 
Алапаевска, советует: «Да на 
них надо сесть и не слазить, 
пока не добьешься своего».

И мы добиваемся своего 
хозрасчетного центра. А мо
лодежные центры, как вы пом
ните, призваны разбудить 
творческий потенциал моло 
дежи. Только вот те золотые 
горы, которые сулит комсо
мол, уже не стоят того, что
бы униженно испрашивать 
благословения на свою же 
творческую инициативу. При 
таком подходе к делу трудно 
будет изменить отношение 
молодежи к ВЛКСМ.

Мы. конечно, нашли выход. 
Мы будем издавать свое де
тище — литературный альма 
нах. Только комсомол здесь 
будет, сами .понимаете, ни при 
чем. И вот каково наше ре
шение: 99 процентов своих 
комсомольских взносов отны
не перечислять на восстанов
ление нашей городской церк 
ви».

Вот так вот. Толковые ребя
та, решившие без пышных 
словес и лозунгов заняться 
конкретным делом, по сути 

Свердловска, все партии и 
движения высказались за под
держку основных направле
ний программы «500 дней», 
курса, выбранного Российским 
правительством. Конечно, это 
не идеальная программа, и 
об этом говорили представи
тели многих партий, но в на
ступающей критической ситу
ации на нее можно и нужно 
ориентироваться как на наи
более приемлемую програм
му вывода страны из эконо
мического кризиса.

Д. К. — Я шел на встречу в 
Дом мира и дружбы с ясным 
осознанием того, что для стра
ны сейчас наступают такие 
тяжелые времена, когда на 
арену политических событий 
могут выступить экстремист- 
ские силы. И именно в этот 
серьезный период необходим 
единый блок всех политиче
ских сил, «левых» и «пра
вых», радикалов и умерен
ных — для того, чтобы про
тивостоять возможным экстре
мистским выступлениям.

мешок сахара в подъемник, 
нас же при этом не было!

— Я даже если виноград 
продаю — до ягодки послед
ней вкладываю! —. чуть ли 
не со слезами говорила Рауза 
Никина (на которую особен
но жаловалась Галина Алек
сеевна Ильина). Неожидан
но на сторону Раузы встали 
и покупатели.

—' Мы знаем ее, она че
стно торгует!

Я ни в коем случае и не 
собирался никого обвинять. 
Если в наших магазинах 
продавцы еще могут торго
вать честно, то пусть Рауза 
Чикина торгует честно. Это 
прекрасно. Но что За неиз
вестный тать пробрался в 
магазин, совершил хищение 
мешка сахара и укрыл похи
щенное в винном отделе? И 
никто ведь этого не видел! 
С трудом верится.

Проще всего уповать, ко
нечно, на рыночную эконо
мику, частные магазины и 
другие « ка п итал истиц еские 
достижения». Там-то красть 
никто не будет (у себя, что 
ли, красть?). Но смогут ли 
тогда покупатели купить то, 
что продавцы не будут 
красть? Да и дожить еще 
надо до этого «светлого бу
дущего», А с каким бунтом 
мы столкнемся завтра — с 
яичным? С вермишелевым? 
Как знать...

К. КОРОБЕЙНИКОВ.
Свердловск.

порывают свои отношения с 
союзом молодежи. И из-за 
чего? Из-за заблудшей бумаж 
ки, чьей-то иеразворотливости? 
А может, из-за равнодушия? 
Потерпят, мол, ребята, пере- 
топчутся пока без своего 
центра... Вон сколько важных 
дел кругом) Эх, да комсомолу 
ли разбрасываться направо- 
налево такими, как Шангин со 
товарищи? Много ли солдат в 
вашей армии осталось, доро
гие «офицеры» из обкома?

Не спорю, много на вашем 
счету добрых дел, и старае
тесь вроде... А тут какая-то 
бумажка!

Не стали ее ждать ребята 
из творческой студни. А пош
ли просто к директору режев- 
ского механического завода 
Петру Сергеевичу Кияшко да 
заключили договор об' отно
шении редакции и учредите 
ля (им стал завод). И денег 
завод дал. Спасибо закону о 
печати, зарегистрируют, отк
роют счет. И будет альманах...

— Брал я как-то интервью 
,у молодого священнослужи 
теля Николая, — говорит 
А. Шангин. — И тот мне ска 
зал такую простую вещь. «Ес 
ли хочешь делать доброе 
дело, собери единомышленни
ков и делай его. А комсомол- 
то зачем?»

Выходит, прав отец Нико
лай?

Д. ПОДБОРНОВ.
Реж.

Сколько подобных примеров 
может продемонстрировать 
нам история. Вспомним хотя бы 
Германию в 33-м году, когда 
социал - демократы и комму
нисты не смогли противосто
ять наступлению национал- 
социалистов... Для претворе
ния в жизнь программы «500 
дней» обществу нужна соци
альная стабильность. Грядут 
действительно крутые време
на, повышение цен, недоволь
ство народа — но через этот 
тяжелый период надо пройти.

С. Т. — Инициатором «круг
лого стола» были коммунисты 
в лице Свердловского горко
ма партии. И встреча явилась 
событием действительно уни
кальным: впервые за стол пе
реговоров сели, с одной сто
роны, члены КПСС, с дру
гой — люди, которые, можно 
сказать, жизнь свою посвяти
ли борьбе с нею. И все они 
говорили о необходимости 
конструктивного диалога, о 
гражданском согласии, кото
рое необходимо сегодня об
ществу. «Через гражданское 
согласие к экономическому и 
социальному развитию» — вот 
с такого эпиграфа начинался

Легко ли работать по-новому? Легко ли 
принимать решения самим и самим 
отвечать перед коллегами по труду ла эти 
решения? На первый взгляд, просто. Но и 
привычка к самостоятельности, и 
необходимые знания приобретаются не за 
один день. Хотя для арендного звена на 
молочнотоварном комплексе совхоза 
еВерхнепышминский» время привыкания

к самостоятельности уже позади. На аренде 
здесь трудятся значительный срок 
и сумели оценить выгоды и »подводные 
камни» такой организации работы. 
На снимке — руководитель арендного 
звена Т. И. Желобова и член коллектива 
А. Фефелова.

Фото В. ЯКУБОВА.

Условия 
диктует 
агропром

Это был первый телефон
ный звонок, с самого утра: 
«Почему магазины торгуют 
детским питанием и диетиче
скими продуктами по ценам 
договоренности? — спраши
вал наш читатель. — Напри
мер, универсам в Заречном 
десятикопеечную баночку с 
питанием за 45 копеек про
дает. Вроде было постанов
ление, запрещающее делать 
это?».

За разъяснениями газета 
обратилась в Свердловское 
городское объединение роз
ничной торговли. Выясни- 
лбеь: «действительно, в нояб

проект итогового документа 
встречи. Хотя именно этот 
термин — «гражданское сог
ласие» вызвал нарекания мно
гих ее участников. Некоторые 
говорили, что это не согласие, 
это сговор, это попытка ог
раничить возможность партий 
и движений участвовать в сов
ременной политической борь
бе. Хотя лично я ситуацию по
нимаю так: либо гражданское 
согласие, либо — гражданская 
война, альтернатива такова, и 
иного нам сейчас просто не 
дано. Сегодня в Советах всех 
уровней на равных представ
лены и коммунисты, и сто- 
^эомники, к примеру, движения 
«Демократический выбор». 
Если они вместо того, чтобы 
усиленно двигать программу 
«500 дней» вперед, по пути 
скорейшего ее осуществле
ния, вместо того, чтобы объ
яснять народу ее суть, ее не
обходимость, будут воевать, 
демонстрировать свои амби
ции — страна еще очень дол
го не сможет перейти к рын
ку, выйти из кризиса. Сегодня 
важны отнюдь не политиче

ре прошлого года Совмин 
СССР принимал постановле
ние (№ ПО), в котором при
водился перечень товаров 
первой необходимости с фик
сированными государствен
ными ценами. Но в нынеш
нем году ситуация измени
лась. На межреспубликан
ской ярмарке, где произво
дители товаров и предста
вители торговли заключали 
договоры на 1990 год, мно
гие колхозы и совхозы, ссы
лаясь на агропром и на то, 
что производство диетиче
ских и детских продуктов 
для них убыточно, — пред
ложили закупить товар па 
собственных условиях 
по ценам договоренности или 
в обмен на другие дефицит
ные товары. Или не поку
пать вовсе. В этой ситуации 
31 мая .1990 года Свердлов

ские амбиции, сегодня в пер
вую очередь надо накормить 
народ.

Д. К. — И хотя представи
тели некоторых политических 
течений на нашей встрече 
так и не смогли принять для 
себя идею о необходимости 
гражданского согласия (эпи
граф из итогового документа 
был снят), в нем тем не менее 
появился пункт о создании в 
Свердловске консультативно
го совета всех общественно - 
политических организаций — 
для того, чтобы координиро
вать действия друг друга в 
пропаганде программы «500 
дней», в обсуждении той эко
номической программы пере
хода к рынку, которая будет 
действовать в нашей обла
сти. Член президиума Област
ного Совета народных депу
татов А. В. Заборов сообщил 
участникам «круглого стола» о 
том, что президиум областно
го Совета принял обращение 
ко всем политическим партиям 
и движениям — для создания 
такого консультативного сове
та. Партии и движения, подпи
савшиеся под итоговым Заяв
лением встречи, согласились с 
тем, что создание такого со
вета сегодня — верный путь 
к гражданскому согласию.

Записала 
Л. РУДАКОВА.

ским облисполкомом было 
принято решение (№ 193), 
разрешающее закупать то
вар на любых условиях.

В ясли, детские сады, мо
лочные кухни Объединение 
торговли по-прежнему по
ставляет детские продукты 
по государственным пенам, 
несмотря на убытки. Но в 
розничную сеть эти продук
ты идут по более высоким 
ценам.

Так что торгует универ
сам в Заречном своими то
варами. видимо, вполне за
конно. А вопрос, почему все 
вокруг дорожает с неверо
ятной скоростью, как будто 
и не было в помине соответ
ствующих гарантий союзно
го правительства, — вопрос 
этот следует адресовать, оче
видно, не торговле.

А. ВЕУСОВ.

НА СЕССИИ 
ОБЛАСТНОГО

СОВЕТА
Вчера в Свердловске ка

чала свою работу третья сес
сия областного Совета. В 
принятую до обеда повестку 
дня включено более двадца
ти пунктов. Но наиболее зло
бодневные и первоочередные 
вопросы будут рассмотрены 
на первом этапе работы сес
сии, которую решено • про
вести в течение недели. Сю
да вошли такие пункты по
вестки дня, как: программа 
обеспечения продуктами пи
тания населения области в 
1991-92 годах, неотложные 
меры по обеспечению пере
хода области к работе в■ус
ловиях регулируемой рыноч
ной экономики, структура и 
статус областного Совета и 
выборы его председателя.

Как видим, программа 
предстоящей работы насыще
на до предела. Но первые 
часы сессии показали, что 
ле все депутаты готовы к 
плодотворной работе. С са
мого начала шла привычная
разминка по несуществен
ным вопросам. Один из депу
татов призвал не открывать 
третью сессию, пока не за
кроют вторую. По его мне
нию, ла последнем заседа
нии летней сессии не было 
кворума, значит, ее никто 
не мог закрыть. А ряд дру
гих депутатов требовали 
удалить с первых рядов 
приглашенных, на которых 
сидят, в основном, журнали
сты. Они, дескать, сбивают 
счетчиков с толку при под
счете голосов.

После почти двухчасовых 
дебатов по повестке дня и 
другим оргвопросам пере
шли к основным пунктам. 
Слово было предоставлено 
председателю облисполкома 
Э. Росселю, который зачи
тал проект заявления народ
ных депутатов местных Со
ветов области правительст
ву Союза и Российской Фе
дерации. По его словам, ес
ли сегодня ситуация не из
менится в лучшую сторону, 
к середине зимы область 
может остаться во эбще без 
■продуктов. Всего один при
мер. Местные Советы четы
рех областей приняли ре
шение не отгружать нам мас
ло, хотя со своей стороны 
мы выполняем все договор
ные требования. Итог: в 
сентябре область осталась 
без масла.

Поэтому, исходя из сло
жившейся чрезвычайной об
становки, депутатам предла
гается в случае отказа пра
вительства в помощи при
нять с 1 ноября сего года 
следующие меры по защи
те интересов свердловчан: 
блокировать поставки по гос
заказам и хозяйственным 
договорам всех видов про
мышленной продукции и 
сырья, перейти на нату
ральный обмен произведен
ной продукции на товару и 
продукты питания, взять'под 
свои контроль государствен
ные резервы и запасы про
довольствия.

Этот проект заявления 
вызвал у депутатов разно
чтения. Несмотря на то, что 
он был принят за основу, его 
предложили доработать'в ре
дакционной комиссии.

После чего с докладом о 
программе обеспечения про
дуктами питания населения 
области в 1991-92 годах на 
трибуну опять вышел 
Э. Россель. Его сорокаминут
ное выступление содержало 
много новых положений, 
связанных с земельной ре
формой. по сравнению с 
предыдущим докладом на 
второй сессии. Но пока ни
кто не может гаранти- 
ровать. что и эта радикаль
ная программа не останется 
благим желанием.

Б. ЯРКОВ.

В Совете
Министров 
СССР

В целях создания -благопри
ятных условий для отдыха тру. 
дящнхея и рационального ис
пользования рабочего времени 
Совет Министров СССР поста- 
ноэил перенести день отдыха 
с воскресенья, и ноября ма 
пятницу, g ноября 1990 г.

Этим же постановлением 
предприятиям и организациям 
разрешено по согласованию с 
профсоюзными комитетами 
производить работу ю ноября. 
Работа ю ноября может ком
пенсироваться. по соглашению 
стопон. поепоставлением npvro- 
го дня отдыха или в ленежнгй 
Форме в двойном размене. Пр 
желанию работника этот день 
может быть присоединен и 
ежегодному отпуску с оплатой 
в тем же порядке, я каком on* 
лачиваются дни отпуска.
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Напомним: речь в материале шла о том, с чем пришлось столк
нуться обычному советскому призывнику в обычном советском 
областном сборном пункте, а точнее — свердловском. Со дня 
публикации прошло полтора месяца, но письма продолжают ид
ти. Первая подборка читательских откликов увидела свет 21 сен
тября. Публикуемые сегодня развивают затронутую тему. Она 
оказалась настолько больной, что мы решили продолжить разго
вор.

«ДЕДЫ» И «БЛАТНЫЕ*
В корне не согласен с от

кликом на эту статью Алексея 
Смирнова под заголовком 
«Не равняйте нас с ними». 
Мне 38 лет. Я не служил, но 
был лишен свободы на 3 го
да. Газеты читаю постоянно и 
про армейскую жизнь — то
же. Она меня сейчас очень 
интересует. У меня третий 
месяц служит сын. До армии 
занимался спортом, а точнее, 
как у него было принято, «ка
чался». И накачался, поверьте, 
неплохо. Я это пишу к тому, 
что он за себя постоять смо
жет. И уверен, что первым 
никого не ударит.

О жизни армейской с «де
дамм» я хорошо осведомлен. 
Так вот — у них в армии «де
ды», а у нас в зоне были 
«блатные». Короче — и те, и 
другие — натуральные крысы.

Попробуй этот «р...» Смир
нов в армии подойти к 
моему сыну как «дед». Один 
на один! Башка бы его пустая 
была у него под мышкой. Ведь, 
как правило, такие «деды» — 
«козлы»: одни ничего не выт
воряют. За ними еще стоит не
сколько — таких же, «шака
лов». Если кто-то пишет, что 
в армии без «дедов» нельзя 
и армия на «дедах» держится, 
то найдите способ заткнуть 
ему пасть! Обычно такие за
щитники Родины, как он, пря
чутся за спину вот таких вот 
ребят.

Заканчивая письмо, я хотел 
бы кое-что посоветовать тем 
ребятам, которым придется 
еще призываться. Если в ар
мии будут оставаться «дедов
ские» порядки — не ходите в 
армию. Лучше 2—3 года отси
деть на зоне, там больше 
справедливости, хоть чуть, но 
больше.

Я воспитывал своего сына 
та«, как нужно для общества.

И не хочу, чтобы такие «р...» 
Смирновы протягивали к не
му свои поганые лапы. А пе
ред автором статьи о Егор- 
шинском сборном пункте он, 
поганка, должен извиниться, 
тоже через газету, разумеет
ся.

Прошу фамилию не указы
вать, потому что у меня на 
службе сын. До свидания.

Н. Л.

КОНЦЛАГЕРЬ
Прочитал и вспомнил свой 

призыв в ноябре 1963 года. 
С тех пор, судя по статье, 
ничего не изменилось, а 
прошло более двадцати лет. 
К этой статье я бы добавил 
свое. Как нас, молодых ре
бят, поднимали собирать 
окурки по территории Егор- 
шино среди ночи. Это бы
ло по 4—5 раз за ночь, а 
находились мы в Егоршино 
шесть дней, пока не при
были «покупатели». Эти эпи
зоды остались в моей памя
ти на всю жизнь, и образ 
Егоршино ассоциируется у 
меня с концлагерем. Пред
ставляете — снег la был 
ноябрь), свет прожекторов 
и — толпа в 100 — 150 че
ловек, согнанная с нар, хо
дит, согнувшись, собирает 
окурки. Это ли не издева
тельство над людьми? В то 
время мы тоже думали, что 
это и есть тяготы и лише
ния солдатской жизни. Но 
эти тяготы, кроме отвраще
ния и ненависти к службе, 
ничего не вызывали.

В. ЦЫКУНОВ.

КРИЧАТЬ ХОЧЕТСЯ!
Статья И. Малухина, я ду

маю, не может оставить лю
дей равнодушными. А осо
бенно — тех, кому скоро

предстоит расстаться' со сво
ими сыновьями. Страшно! 
Кричать хочется! Душа бо
лит. Когда же это все кон
чится?

Поражают равнодушие и по
корность самих ребят, их 
стадность, их нежелание 
прийти на помощь слабому, 
неумение дать отпор наг
лости — и со стороны 
сверстников, и со стороны 
военнослужащих (им. и вов
се нет прощения). Как это 
можно все спокойно наблю
дать?! Значит, все трусы?! 
Лишь бы не меня?! Но ведь 
завтра можешь и ты оказать
ся на этом месте. И какое-то 
дерьмо, наделенное силой или 
властью, будет топтать тебя.

Нет, мы не хотим, чтобы 
армия была для наших сыно
вей чем-то страшным. И, ко
нечно, не так все должно на
чинаться. Очень хочется на
деяться, что все изменится, 
что люди, занимающиеся 
этим грудным вопросом (воп
росом всей армии), найдут 
какие-то пути.

С уважением 
Л. БУЛГАКОВА.

КАК ЖЕ БЫТЬ?
Статья «Зачем перетряхи

вать старье?» вызвала у меня 
лишь горечь. Что значит 
«старье»? Тогда было хуже? 
Сейчас лучше? Сомневаюсь. 
Товарищи военные защищают 
честь мундира, это очевидно.

А мальчики Алексей Смир
нов и «без подписи»? Все их 
«р...» и «х...» — просто изде
вательство над матерями. 
У них что — нет матерей? 
Нет, не из-за чужой слабости 
они становятся животными, а 
совсем по другой причине. 
Я не для того воспитываю сы
на (тоже скоро в армию), 
чтобы кто-то над ним изде
вался, или он над кем-то, или 
чтобы кто-то делал таких ре
бят, еще совсем мальчиков, 
«пушечным мясом». Я хочу, 
чтобы он жил, работал, вос
питывал моих внуков. А то
варищ «без подписи» к чему 
призывает? Или в петлю, или 
стать таким, как он?

Я скорблю вместе с 3. По- 
стоваловой. И как же выдер
жало ее материнское сердце?! 
А где у нас ведется учет тех 
сердец, которые не выдержа
ли: остановились или толкну
ли к самоубийству? Знают ли 
об этом А. Батурин и В. Круг- 
л-и-ков?

Как же быть? Где выход? 
А ведь его подсказывают ум
ные люди. Армия должна 
быть наемной, профессио
нальной. А содержать ее бу
дут те, кто в армию не пошел.

Н. СЕРОВА.

Образование: время перемен

ЧТО ТАКОЕ ХОРОШО?
»Обращаются к вам студенты агрономи

ческого факультета сельскохозяйственного 
института. Просим извинить нас за то, что 
отрываем вас от более важных дел, но нет

больше сил терпеть, глядя на процесс обу
чения студентов в пашем институте... о 
Из обращения к Б. И. Ельцину.

Не успел начаться новый 
учебный год, и снова студенты 
вол1нуются, возмущаются, п.и- 
шут в высокие инстанции. Но 
не будем спешить с критикой 
в адрес «опьяненных демокра
тией» студентов Свердловско
го сельскохозяйственного ин
ститута. Посмотрим, что они 
требуют.

«Образование студенческой 
инициативной группы, которая 
должна совместно с советом 
факультета разработать про
грамму преобразований на фа
культете... обязательные про
граммы для данного вуза сту
дент может изучать в другом 
вузе или самостоятельно...

ЗАДАЧА ФОНДА -
ПОМОЧЬ НУЖДАЮЩИМСЯ

«Более чем тридцать м-ил- 
лионов наших сограждан жи
вут за чертой бедности. Еже
месячный доход их составляет 
менее 75 рублей». С констата
ции этого горького факта на
чалось собрание соучредите
лей централизованного обще
ственного «Фонда помощи ма- 
ло-имушим гражданам». Соуч
редителями стали: всесоюзная 
ассоциация «Гуманизм и ми
лосердие». ВЦСПС, Советский 
фонд мира. Всесоюзный совет 
ветеранов войны, труда и Во
оруженных Сил СССР. Комитет 
советских женщин, Союз об
ществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца СССР, Совет
ский фонд милосердия и здо
ровья. Круг широкий, но. как 
подчеркивали выступающие, он 
не замкнут, а открыт любой 
организации или предприятию.

Па собрании с тревогой от
мечалось. что положение мало
обеспеченных слоев населения 
может усугубиться в связи с 
переходом государства к регу
лируемой рыночной экономике. 
Задача фонда — помочь мало
обеспеченным на этом этапе.

Соучредители фонда не так 
давно обратились к гражда
нам страны. Советам народных 
депутатов, трудовым коллек
тивам. общественным и рели
гиозным организациям, твор- 

создать фермерские курсы в 
институте... отменить госэкза- 
мены в таком виде, в котором 
они существуют», — и т. д. и 
т. п., всего 14 пунктов.

В конце августа состоялось 
собрание студентов агрономи
ческого факультета. Более 100 
человек поставили свои подпи
си под этими требованиями. 
Руководство института любез
но предоставило актовый зал, 
где был установлен даже мик
рофон. Почему же так разгне
вались студенты?

«Мы получаем... опыт и зна
ния на уровне по крайней ме
ре периода коллектиаизации». 
Отбросив конкретные поводы

ческой интеллигенции повсеме
стно создавать общественные 
фонды поддержки нуждающих
ся. В некоторых городах стра
ны они уже действуют. Мос
ковский фонд будет центра
лизовать их работу, поможет 
равномерно распределять сред
ства в помощь малообеспечен
ным по Союзу, поддержит 
региональные начинания, но 
все это будет делаться без 
какой-либо «центрально-руко
водящей» роли. Не будет у но
вого фонда и аппарата, кормя
щегося за счет народных 
средств. Выступающие отмеча
ли, что фонду потребуется ши
рокий механизм огласки расхо
да фондовых денег. Булем на
деяться. что не последнюю роль 
здесь сыграют пресса и телеви
дение.

Кстати, в обсуждении буду
щих социальных программ ф0^' 
да приняли участие и пригла
шенные на собрание предста
вители средств массовой ин- 
формации.

К реализации своей програм
мы «Фонд помощи малоиму
щим гражданам» намерен при
ступить уже в следующем году.

Расчетный счет фонда — 
№ 1700013 в ОПУ при Жилсоц- 
банке СССР.

П. РЯБОВ, 
Москва корр. ТАСС.

недовольства, на собрании, на 
взгляд студентов, были сфор
мулированы основные причины, 
вызвавшие острую ситуацию: 
непродуманный процесс обу
чения, некомпетентность от
дельных преподавателей, не
соответствие материальной ба 
зы современным условиям раз
вития науки и техники. Все 
это красочно иллюстрировано 
рассказами выступавших сту
дентов о почти бесплатной ра
боте на полях во время прак
тики.. о прополке морковки, 
посадке картофеля... Кроме то
го, одним из пунктов требо- 
ван-ий было отстранение от 
должности декана агрономиче А. СКРИПОВ.

«Наша партия намерена стоять за реши
тельный переход к рыночной экономике, ори- 
ентирозанной прежде всего на интересы чело
века, добиваться раскрепощения крестьянства, 
резкого сокращения чиновничьего аппарата, а 
также разорительных государственных про
грамм, в том числе военных», — с этими сло
вами обратились учредители Демократической 
партии России к согражданам.

Демократическая партия России выступает 
за восстановление, государственности и суве
ренитета РСФСР, переориентацию ее природно
экономического потенциала на повышение 
жизненного уровня людей.

Председателем Демократической партии Рос
сии стал народный депутат СССР Н. И. Трав

кин. Бывший строитель, начальник государст
венного производственного объединения по 
строительству Главмособлстроя Николай Ильич 
Травкин был в свое время удостоен звания Ге 
роя Социалистического Труда за активное 
внедрение коллективного подряда, достижение 
высоких троизводственных показателей и про
явленный трудовой героизм. По политическим 
мотивам Н. И. Травкин вышел из КПСС. В ка
честве председателя новой партии Н. И. Трав
кин много ездит по стране, выступает перед 
единомышленниками.

НА СНИМКЕ: Н. И. Травкин во время встречи 
с жителями Барнаула.

Фотохроника ТАСС.

ского факультета В. А. Рочева
Заявление студентов, что и 

говорить, серьезное. Подобное 
случается не каждый день 
Там же, в деканате, довелось 
услышать мнение, что. дескать, 
«ребята у нас в принципе хо
рошие, но есть 5—6 заводил 
которые будоражат всех, поль
зуются волной демократии. 
Остальные им бездумно под
дакивают». А вдоуг и вправду 
погорячились ребята? Но. с 
другой стороны, разговор с 
ректором СХИ Юрием Ивано
вичем Багиным группы «зачин
щиков» выявил их искренний 
интерес к улучшению положе
ния дел в вузе, к подготовке 
компетентных слециал'истов, а 
не липовых, хоть и с дипломом 
в карма о. После многих бе
сед у меня не сложилось 
однозначного мнения, кто ви
новат в конфликте: только ли 
система вузовского обучения 
или только декан, только рек
тор, а может, сами «зачинщи
ки»? Последних обвинить про
ще всего. В плохой дисципли
не, пропуске занятий, слабых 

знаниях... Наверное, доля 
правды в этом есть. Но реше
ние проблем вуза от этого 
вперед не продвинется ни на 
шаг. А о том, что их в непре
стижном СХИ накопилось не
мало, как, впрочем, и во всей 
высшей школе, — никому не 
надо рассказывать.

Ссылка некоторых препода
вателей на то, что условия, в 
которых учатся и проходят 
практику сегодняшние студен
ты, не хуже, чем в их трудное 
время, на мой взгляд, несо
стоятельны. Как и то, что «мы 
через все прошли, и вам тоже 
не помешает».

Впрочем, как писал Шекспир, 
в жизни нет только плохого 
или только хорошего. Все за
висит от того, к а'к смотреть на 
вещи. Разные взгляды на си
стему обучения в СХИ, навер
ное, и стали одной из причин 
этого конфликта. О том, как 
будут развиваться события, мы 
проинформируем читателей.

ЗЛАТОУСТОВСКИЕ
КРЫЛЬЯ

Самолеты из мальчишеского КБ
Хоть на эмблеме уральского города Златоуста изображен 

крылатый конь, город этот совсем не авиационный. Из-за гор 
не имеет он даже линии Аэрофлота.

А, между тем, в истории отечественной авиации есть один 
«златоустовский» самолет. Это — «Малыш». Славен он был 
тем, что оказался самым легким в мире. При желании под
нять его мог средний атлет: весил он 110 килограммов.

Как «Малыш» летал над городским прудом, я видел бла
годаря кинохронике. Этим кадрам четверть века.

Любопытен этот самолет был не только своим весом, но и 
тем, что, сконструированный тогдашним самоучкой Львом Ко
маровым, был построен им вместе с ребятами-подростками, за
нимавшимися в авиакружке.

Первый полет на «Малыше» совершил Комаров. А всего 
за 236 часов «Малыш» совершил 804 полета.

Комаров пришел к «Малышу» непросто. Увлекался авиамо
делизмом. Потом — планеризмом. Руководил авиамодельным 
кружком во Дворце пионеров Златоуста. Строили моде
ли самолетов и настоящие катера, глиссеры. Мечтали о само
лете. Самое трудное было в этом деле — мотор. «Сердце» 
самолета должно при малом весе обладать достаточной мощ
ностью и надежностью. Когда Комаров убедился, что по
строить легкий и экономичный двигатель можно, рассказал 
об этом ребятам. Мальчишеское КБ начало действовать.

Давно выросли те мальчишки — строители «Малыша». Мно
гие из них связали свою жизнь с ави-шией. А один из тех ре
бят, Слава Рябинин, теперь, конечно же, Вячеслав Геннадье
вич. стал учителем труда в одной из златоустовских школ. 
Несколько лет назад со своими учениками построил он одно
местный самолет «Школьник». Двигатель от мотоцикла. Раз
мах крыльев — девять метров. Длина самолета — пять мет
ров. «Школьник», как и «Малыш», начиная с расчетов и 
заканчивая их воплощением, — ребячий самолет.

Так у «Малыша» появился младший брат.
Комарова заметил создатель могучих «Анов» и пригласил 

к себе работать в КБ. Экстерном закончив авиационный ин
ститут, Лев Александрович Комаров работал авиаинженером 
на Дальнем Востоке, затем в Польше.

«Малыш» был взлетом жизни Комарова. Но пенсия, на ко
торую он вышел по состоянию здоровья, не стала посадкой.

Он вернулся на Урал, поселился в Челябинске. Здесь орга
низовал при клубе юных техников производственного объеди
нения «Полет» достаточно редкую для нашего времени сек
цию — планерную.

Парень, независимо от будущей профессии, считает Лев 
Александрович, должен иметь навык общения с инструмен
тами. А если есть технические идеи — тем более.

Те, кто изъявил желание научиться летать на планере, ста
ли его строителями. Одноместный учебный планер «Буратино» 
мастерили несколько месяцев.

Летать на нем начали после того, как прошли наземную 
подготовку, то есть после разбора всех элементов на земле. 
Летают комаровцы, как только на Шершневском водохрани
лище окрепнет лед. К появлению здесь планера многочислен
ные рыбаки и лыжники за последние годы привыкли. И к 
«Буратино», и к «Прогрессу» — это уже двухместный учеб
ный планер для более сложных полетов. Тоже самодельные

У Комарова занимаются старшеклассники. А с нынешней 
осени решили открыть двери и для младшеклассников. Пусть 
помогают старшим, подрастут — будет своя смена.

Кстати сказать, хоть и работает Лев Александрович под 
«крышей» клуба юных техников, приходят к нему и студен
ты, и люди постарше, из соседних домов. Олни — чтобы за
няться необычным делом: летать на планере. Другие — чтобы 
мастерить, изобретать — совет мастера и мастерские к их 
услугам. Среди последних, например, выпускник политехни
ческого института Андрей Кувайцев. На своем мотодельтапла
не .выполнил он аэрофотосъемку Аркаима — древнего горо
дища, обнаруженного на юге Челябинской области.

Эскадрилья самоделок, начатая с «Малыша», продолжает
ся Комаровым и его сегодняшними мальчишками. Строят мо
топланер и мотодельтаплан. Возможно, нынешней зимой, ког
да окрепнет лед на вопохранилише, они поднимутся в небо

С. БЕЛКОВСКИЙ, 
Челябинск корр. ТАСС.

В июне 1990 г. Верховным 
Советом СССР принят «За
кон о печати и других сред
ствах массовой информации», 
статья 21 которого гласит, 
что «распространение про
дукции средств массовой ин
формации осуществляется 
издателем непосредственно 
либо на договорных или иных 
законных основаниях пред
приятиями связи, другими 
организациями, а также гра
жданами». Отныне, как и во 
всем мире, издатель должен 
сам заниматься распростра
нением своей печатной про
дукции и отвечать за нее пе
ред потребителем этой про
дукции.

Многие десятилетия обя
занности перевозки и достав
ки печати в нашей стране по 
директивным указаниям пар
тийной и советской власти 
бесплатно и бесправно вы
полняла почта. Бесплатно, 
потому что за всю историю 
СССР даже не существовало 
тарифов на доставку печати, 
по которым издательства или 
государство платило бы поч
товым предприятиям за пре
доставление этой услуги.

В 1939 году были установ
лены тарифы только за эк
спедирование, т. е. получение 
периодических изданий от ти
пографии. подготовку сопро
водительной документации и 
сдачу на транспорт для даль
нейшей отправки печати по 
городам и районам. II до на
стоящего времени эти тари
фы не пересматривались. В 
том же 1939 году 90 про
центов тиражей газет и жур
налов издательства реализо
вывали путем продажи в ки-

осках и магазинах «Союзпе
чати» и только 10 процентов 
— подпиской. В 1990 году в 
розницу от издательств не 
поступало по большинству 
изданий ни одного экземп
ляра. а все 100 процентов 
доставлялись подписчикам. 
Это составляет 4 млн. 100 
тыс. экземпляров газет и 
журналов разовым тиражом.

Почему такое изменение 
произошло? Да потому, что 
издательства ра с пла чива ю т с я 
и по настоящее время с «Со
юзпечатью» за распростране
ние в розничной киосковой 
сети 15-процентной скид
кой, за проведение операций 
по подписке — 12,4 процен
та от номинальной стоимо
сти подписной цены. Поэто
му,, конечно, издательству и 
его учредителю было выгод
но распространять свою пе
чатную продукцию практиче
ски бесплатно. Основная 
часть прибыли от изда
тельств шла учредителю, а 
связисты за доставку печати 
не получали даже «спасибо».

А если судить по данным 
статистики, которые показы
вают, что 27,9 процента ти
ража газет и 38,9 процента 
тиража журналов, доставляе
мых в Свердловской области. 
— это издания издательств

От редакции
Из застойного времени эта традиция «кол

лективных писем от имени и по поручению». 
Со строгой нормой представительства, с пе
речислением наград и званий.

Гневные отповеди по разным поводам... 
Обычно их писали те, кто не читал Солжени
цына, в глаза не видел Сахарова, нс слышал 
«крамольных» стихов или музыкальных произ
ведений. Тем поразительнее безаппеляционный 
тон и гнев оскорбленных «представителей» по 
поводу иного мнения, иной точки зрения, убе
дительной просьбы вникнуть в смысл...

Кстати сказать, никто (!) из подписавших 
письмо не присутствовал 1 октября на совеща
нии в издательстве. Хотя чужие мнения и по
ступки логичнее оценивать после личного зна
комства. Но авторам письма виднее. Эмоций 
от речей их представителей 1 октября хватало, 
не меньше их в тексте письма, которое мы при
водим полностью.

Можно, разумеется, обидеться на пословицу 
«из грязи в князи», можно бесконечно перечис
лять свои проблемы. У кого их мало! Но куда 
полезнее доказывать с цифрами в руках, они 
убеждают самых недоверчивых. Мы ожидали, 
что после первооктябрьского спора в письме 
почтовики четко и внятно докажут, на что же 
тратится ими в течение года пугающая вели
чиной сумма в 21 миллион рублей.

Впрочем, почтовики не случайно избегают 
расчетов, не раскрывают слагаемых затрат на 
доставку. Все мы, участники совещания,—тоже 
рядовые потребители и знаем, кто, как и с ка
кими усилиями несет к нашим почтовым ящи-

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
работников почтовой связи области к населению, 

редакциям газет, издательству «Уральский рабочий»
ЦК КПСС. «Правда», а 
удельный вес тиража газеты 
«Уральский рабочий» — ор
гана обкома КПСС—составля
ет 16,6 процента, то стано
вится еще понятнее, кто те
ряет и не хочет поделиться 
своей прибылью с почтовой 
отраслью, для которой до
ставка печати убыточна. 
Этим органам проще поднять 
цены на подписку, чем от
казаться от прибыли. Убыток 
в год от перевозки и достав
ки печати составляет для 
почтовых предприятий обла
сти 21,4 млн. руб. Кто и чем 
компенсирует этот убыток? 
До сих пор ой компенсиро
вался тем. что ни рубля поч
та не получает на развитие 
и не может не только раз
виваться, но подремонтиро
вать устаревшие, развалив
шиеся здания, оборудование. 
Строит и приобретает обо
рудование почта в долг, на 
кредит банка. А как распла
чиваться за этот взятый 
кредит будет в 1991 году? И 
что останется на заработную 
плату 12-тысячной армии 
почтовых работников обла
сти? Кто ее возьмет на со
держание? Сможет ли она су
ществовать дальше и достав
лять завтра печать?

Поэтому коллективы ра

«м свежую прессу. И потому не очень верим 
миллионным «убыткам». И столь же слабо ве
рим. что на бумаге, за чей-то счет можно «из 
грязи», от нуля, вмиг получить рентабельную 
доставку почты, газет, другой корреспонден
ции и по-княжески расходовать средства в 
1991 году на улучшение условий труда, выда
чу форменной одежды и обуви, на строитель
ство, премии, на повышение зарплаты... Самое 
странное, что должниками оказались издатели, 
журналисты и... подписчики. Им платить за де
сятилетиями влачащую жалкое существование 
(по словам связистов) отрасль, на их деньги 
она немедленно должна начать процветать.

«Вы платили прибыли партийной казне, те
перь отдавайте все. что выручите, нам», — 
примерно так можно перевести намеки, сделан
ные в письме. Да. платили, да, многие годы 
возмущались этим, но возврата к прежнему 
не ожидается. С 1991 года все прибыли газе
та «На смену!» и ее учредитель, издатель бу
дут распределять на основе договора и, наде
емся. по справедливости. Нас бы поздравить с 
долгожданной самостоятельностью, а нам все 
о прошлом, «руки, мол, коротки бороться с 
ЦК КПСС». Может быть, и за развал (судя 
по фактам в письме) отрасли связи, за мизер
ные зарплаты, за озлобленность клиентов спро
сить не с нас, а в столице? Оттуда присылали 
(или не присылали) нормативы, распоряжения, 
указания. Там решалось, что за каждое слово 
в телеграмме надо теперь брать пятак, а зво
нить в другой город только по автоматике с 
оплатой за минуту втрое дороже. Там же соч
ли ненужным иметь собственный легковой 
транспорт, а по-царски платить таксистам 5 
рублей в час, там все обещают выдавать ря

ботников почтовой связи об
ласти на своих профсоюзных 
конференциях и собраниях, 
проведенных в июне, июле и 
августе, вынесли решение не 
заключать договоры с изда
тельствами на доставку, если 
не будут решены вопросы 
компенсации расходов на 
доставку с учетом обеспече
ния ее рентабельности, если 
не будет выделен автотран
спорт для перевозки и до
ставки печати в городах и 
районах области и печать из
дательствами не будет упа
ковываться с учетом обеспе
чения ее сохранности при 
транспортировке.

Редакциям газет и изда
тельству «Уральский рабо
чий», вероятно, сложнее до
биться сокоащения перечис
ления прибыли своему учре
дителю, чем начать травлю 
тех бесправных почтовиков, 
кто перевозит и доставляет 
их печать.

На совещании в издатель
стве «Уральский рабочий» 
бывший и. о. редактора об
ластной партийной газеты 
т. Толстенно дал задание в 
присутствии представителей 
почтовых предприятий на
чать такую травлю в печати, 
настроить подписчиков про
тив почтовиков. И наиболее

яркое отношение выразил 
главный инженер издательст
ва «Уральский рабочий» т. 
Денежкин оскорбительными 
словами: «Захотели из грязи 
да в князи».

Да, почта со времен свое
го существования топчет 
грязь по дорогам, идет поч
тальон там. где никто не 
может пройти, печать везем 
на тракторе, молоковозе, вер
толете, лодке, тележках са- 
модельных, провозят там, 
где нет дорог. Сколько это 
стоит?

Кто из издателей, учреди
телей сказал за это спасибо 
почте? Как компенсировать 
моральный ущерб, наноси
мый работникам почты на 
всех этапах, когда нет тран
спорта и бензина, когда пе
чать своевременно не печа
тается из-за отсутствия бу
маги, по другим редакцион
ным, издательским причинам? 
Кто принесет извинения под
писчику и почтальону, когда 
они ждут?

Подписчик же не видит 
«дядю редактора» или «дядю 
издателя», он видит почталь
она, работника отделения, 
узла связи, почтамта и выс
казывает все негодование 
ему. И ни одна газета не пе
чатает опровержение на 
травлю, па искажение фак
тов, на оскорбительные яр
лыки, пользуясь правом это 
делать.

От имени 12-тысячного 
коллектива работников поч
товой связи области 
обращаемся к редакциям га
зет, издательству «Ураль

довым почтальонам овчинные полушубки, ко
жаные сапоги, там командуют давно обещан
ными надбавками к зарплате. Там расходуют 
миллиардные суммы, вырученные почтой еже
годно. Так есть все-таки у Свердловского об
ластного управления связи доходные, прибыль
ные статьи в бюджете? Или карманы разные и 
почтальону за доставку письма платят отдель
но, а газету (каждую) он несет тоже отдель
но.

Цифры — вещь упрямая. Можно называть 
21 миллион рублей «убытками», можно затра
тами, можно зачислить в почтальоны все 12 
тысяч служащих ПТУСа области. Только не 
станет от этого легче тем, кто на деле ведет 
доставку газет. Нам действительно очень обид
но за нищенскую оплату труда нынешних поч
тальонов, и мы должны быть уверены, что 
деньги подписчиков пойдут на их нужды. И 
поэтому мы так настойчиво просим доказа
тельств, что расчеты связистов не взяты с по
толка.

Скидка, пока называемая в процентах, пос
ле окончания подписки и цифр реальных тира
жей будущего года перейдет в реальные рубли 
и копейки. Не секрет, что работы у почтальо
нов значительно убавится. Чем намерены ру
ководители ПТУСа компенсировать это солид
ное снижение объемов, а значит, и суммы де
нег? Ведь на всех совещаниях руководители 
управления связи уверенно заявляют: «И без 
вас (без ваших трех газет) почтальон все рав
но пойдет на свой участок». Пойдет ли он, ес
ли за вдвое меньшую по объему работу и пла
тить придется значительно меньше? Сомнева
емся. И не разделяем оптимизм руководителей 

ский рабочий» с требованием 
прекратить травлю почты и 
разумно подойти к вопросу 
организации распространения 
печати. Почтовики обещают 
помочь в этом вопросе на
столько, сколько у них хва
тит сил и средств, хотя это 
трудно сделать в нынешних 
условиях оценки труда поч
товиков.

От имени коллектива ра
ботников почтовой связи 
Свердловской области:

И. У. ЖИДКИХ, замести
тель начальника областного 
производственно - техниче
ского управления связи:

В. В. САМОЙЛЕНКО, за
меститель председателя со
вета руководителей пред-! 
приятии связи области:

А. В. МАЛИКОВ, началь
ник Вогдановичского узла 
связи:

А. С. ШАРАПОВА, заме
ститель начальника Полев- 
ского узла связи;

Л. Н. СУДНИК, замести
тель начальника 142-го от
деления связи по доставке 
печати:

Э. Б. ОГНЕВ, председа
тель обкома профсоюза ра
ботников связи:

В. Г. НОСОВ, начальник 
прижелезнодорожного поч
тамта:

А. Н. БОЛИКОВА, заме
ститель начальника Артемов
ского чзла связи:

3. И. ЧУБАКОВА, заме
ститель начальника Асбестов- 
ского мзда связи:

В. К. СТУЛОВА, почталь
он 14-го отделения связи 
Свердловска. заслуженный 
связист РСФСР.

почтовиков, каждый раз бодро кичащихся сво
им монополизмом.

Да. пока нет альтернативы. И поэтому сто
ронам полезнее быть сговорчивыми. Но во 
всех других цивилизованных странах связь то- 
же находится в руках государства. Слишком 
важная отрасль. Мы готовы чаше писать о бе
дах предприятий связи, готовы вслед за руко
водством Свердловского управления связи до
казывать на всех уровнях необходимость госу
дарственных дотаций или льгот пои платежах 
налогов в бюджет. Но перекладывать-беды от
расли на плечи подписчиков — нет. от этого 
увольте. Недобросовестная методика расчетов, 
не подтвержденные цифры расходов по 
статьям, представленные в «Калькуляции» за 
подписью начальника управления связи, — все 
это звенья монопольного приказа, тактики под 
лозунгом «не нравится, идите куда хотите».

Вот так. на словах поддерживая молодеж
ную политику, на деле газету для молодежи 
области без обиняков предлагают задушить 
экономически. Мы и наши читатели не забыли 
бы сказать «спасибо» за доставку. Да что-то 
язык нс поворачивается благодарить «бесправ
ных почтовиков», как уничижительно именуют 
себя авторы письма, когда они без каких-либо 
консультаций в ответ на критику могут в лю
бой момент закрыть подписку.

Впрочем большинство из нас к подобному 
тону, к сожалению, привычно.

«Спасибо» за ультиматумы ни в отношениях 
дипломатических, ни при деловых контактах 
никому в голову говорить не приходит. Язык 
диктата, выкручивание рук — это из рабского 
прошлого. В будущее мы такой стиль отноше
ний никак взять не можем.
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Совместное предприятие в Подольске

ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

«ХОРОШО 
ПРОДУМАННОЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ»
Информационная служба 

«министерства информации 
переходного правительства» 
афганских моджахедов в Пе
шаваре распространила сооб
щение, в котором, в частно
сти, говорится:

«Официальный представи
тель исламского временного 
правительства Афганистана 
подтвердил, что приглашение 
пометить Советский Союз бы
ло' направлено Ельциным ря
ду лидеров афганской воору
женной оппозиции, включая 
Моджаддеди. Он также под
черкнул, что из этого не со
держащего деталей предло
жения неясно, отражает ли 
оно действительное значи
тельное изменение позиции 
Кремля в афганской полити
ке или же просто отражает 
личный взгляд Ельцина на 
русскую политику в отноше
нии афганского сопротивле
ния. Хорошо осведомленные 
афганские источники выска
зывают мнение, что Ельцин 
может попытаться использо
вать это предложение в каче
стве пропагандистской улов
ки с тем, чтобы завоевать сим
патии избирателей РСФСР, 
если ему удастся добиться ос
вобождения советских военно
пленных.

Лидеры партий афганского 
сопротивления поставили ос
вобождение военнопленных в 
зависимость от прекращения 
поддержки режима Наджибул- 
лы, предоставления афганцам 
права самим определить свою 
судьбу без всякого вмешатель
ства со стороны русских, вы
платы афганцам военных ре
параций, освобождения всех 
афганцев, удерживаемых по 
политическим мотивам, и, на
конец, от твердого и неиз
менного заверения русских 
никогда не вторгаться в Аф
ганистан.

Принимая во внимание 
прошлый опыт невыпол
нения русскими своих обеща
ний, а также имея в виду 
продолжающееся советское 
вмешательство в афганские 
дела, согласие принять это 
хорошо продуманное пригла
шение не входит в обозримом 
будущем в число приорите
тов афганских лидеров».

(Пресс-бюро ТАСС).

В несколько строк
♦ СТОКГОЛЬМ. Сегодня 

объявлены первые лауреаты 
Нобелевской премии за 1990 
год. В области физиологии и 
медицины эта награда при
суждена американским иссле
дователям Джозефу Муррею 
и Доннэлл у Томасу.

ВАРШАВА. Поляков, 
поддерживающих сегодня 
правительство T. М азовецко- 
го и верящих в его способ
ность справиться с проблема
ми страны, на 30 проц, мень
ше, чем год назад. Об этом 
говорят опубликованные здесь 
данные центра по изучению 
об"в — энного мнения.

В Польше произошло оче
редное повышение розничных 
цен на горючее. Со вчераш
него дня один литр бензина 
с октановым числом 94 вмес

то 3,2 тыс. злотых будет сто
ить 3,7 тыс. (примерно 2.6 
руб. по действующему офици
альному курсу). Повышены 
также цены на дизельное топ
ливо, некоторые сорта техни
ческих масел.

Польская печать, комменти
руя причины нового повыше
ния цен на. горючее, подчер
кивает, что они связаны с 
общим повышением, цен на 
нефть на мировом, рынке, 
приостановлением экономиче
ского сотрудничества с Ира
ком и К увеитом.

ПРАГА. В связи со сбо
ем в поставках советской 
нефти Президент ЧСФР Вац
лав Гавел заявил, выступая 
по радио, что в сложившей
ся ситуации речь не идет 
только о бизнесе и долларах, 
а прежде всего о стабильно
сти страны. «Угроза для на

шей экономики, возникшая 
из за нехватки нефти, могла 
бы иметь далеко идущие по
следствия при переговорах о 
будущем Европы и отразить
ся на международном авто
ритете СССР».

ф ВЬЮ-ЙОРК. Власти рас 
положе иного на юго-востоке 
страны американского штата 
Флорида обратились к жите
лям с призывом не выходить 
на улицу с наступлением тем
ноты. Этот призыв вызван 
страхом не перед преступни
ками, а перед комарами, ко
торые являются переносчика
ми опасного заболевания — 
энцефалита. С августа нынеш- 
негб года в «Солнечном шта
те», как называют американ
цы Флориду, зарегистрирова
но 28 случаев вызванного ви
русом энцефалита воспале
ния головного мозга.

БУДУЩЕЕ ПОКА 
В ТУМАНЕ...

Вокруг света

ГОРОД
ИЗ ШЕСТОГО
ВЕКА
В низовьях реки Клайд, 

что в Шотландии, еще где- 
то в шестом веке нашей 
эры на месте древнего 
кельтского поселения воз
ник этот город. Глазго... 
Есть версия, что название 
это происходит от кельт
ского «глас ко» и означа
ет «милый зеленый край».

Сегодня Глазго для не
которых ассоциируется в 
основном с портом, про
мышленностью, иногда —- 
в чем, кстати, преуспела и 
наша фотоинформация — 
с нищетой, безработными, 
трущобами. Слов нет: в 
большом городе можно 
встретить многое... И все- 
та::и — главная, если так 
можно выразиться, «досто
примечательность» Глаз
го — люди. Пожилой во
лынщик и влюбленные, 
мусорщик и уличные му
зыканты, оратор в местном 
гайд-парке и юный люби
тель футбола — все они, 
как и сотни тысяч других, 
живут в этом старинном 
городе, составляют его не
отъемлемую, самую яркую 
и непосредственную часть...

НА СНИМКЕ: этот по
жилой волынщик помнит в 
Глазго разные времена. 
Фото Ю. БЕЛИНСКОГО.

(ТАСС).

Бывшая ГДР: проблемы
Молодежь бывшей ГДР в большой тревоге за свое будущее. 

Многие из трех миллионов 14—25-летних не знают, чем они зай
мутся и на что будут существовать. Некоторые боятся, что нс 
найдут работу после окончания школы. Как свидетельствуют 
опросы, около 40 процентов молодежи Восточной Германии 
охотно работали бы в ФРГ, если бы им предложили.

Эгон осенью нс поступили в институт около 40 000 соискате
лей и далеко не все из них нашли работу. Каждый четвертый 
оказался не у дел. Для улучшения положения в области обра
зования Народная палата ГДР выделила финансовую помощь 
в размере 100 миллионов марок. Бонн также предоставил ана
логичную финансовую поддержку.

Положение с воспитанием в школах осложнилось. И немудре
но: крах коммунистических догм, с одной стороны, возрождение 
правых течений —, с другой, вступление в западный мир вносят 
сумятицу в неокрепшее сознание школьников. Многим работа 
«не светит», и этим хотят воспользоваться правые. Их силы на
правляются прежде всего против иностранцев в ГДР, а таких на
считывается около 200 000. Среди них 150 000 африканцев из .Мо
замбика и Анголы. 50 000 вьетнамцев и кубинцев также чувст
вуют себя не очень уютно. Они стараются больше нс появляться 
на улицах одни. А. АЗАРОВ, ТАСС.

Совместное советско-шведское предприятие открылось в под
московском городе Подольске. Учредителями СП являются опыт
ный завод НПО «Луч» .Линатомэнергопрома СССР и шведская 
фирма «Тетра Пак». Предметом деятельности «Тетра Пай-Луч» 
является производство автоматов для упаковки жидких пищевых 
продуктов, их сервисное обслуживание, включая и уже действую
щие в СССР. В дальнейшем предполагается и выпуск ломиниро- 
ванной бумаги.

На снимке: Ханс Раузинг — председатель группы компаний 
фирмы «Тетра Пак».

(Фотохроника ТАСС). .

«Я - АБСОЛЮТНО
СЕКС В КОСМОСЕ

Врач из Англии консуль
тант шеффилдского Универ
ситета по вопросам сексу
альной психологии Рой Ле
вин считает, что, когда бу
дет реализована программа 
полетов космонавтов на 
Марс, необходимо вплотную 
запяться вопросами секса в 
космосе: «Влияние, которое 
оказывает длительное кос
мическое путешествие на 
сексуальность человека, а 
также на системы репродук
ции человеческого организ
ма. совершенно не изучено. 
Мы не знаем самых элемен
тарных вещей».

Космические излучения, 
стрессы, ускорения и неве
сомость —. факторы несом
ненно , меняющие репродук
ционные свойства человече
ского организма. «Но не 
только это требует тщатель
ного изучения, — говорит 
доктор Левин. — Например, 
совершенно неизвестно, как 
сперматозоиды будут вести 
себя в условиях невесомос
ти и сможет ли в связи с 
этим осуществляться зача
тие. А все. что связано с 
протеканием беременности 
в условиях космического по
лета, — вообще тайна, по
крытая мраком».

ОБЫКНОВЕННЫЙ РАСИЗМ
США: Ку-Клукс-Клан молодеет

СЧАСТЛИВЫЙ ЧЕЛОВЕК!»
— утверждает Арнольд Шварценеггер

«Боже, храни Америку!» — 
воскликнул 30-летний мекси- 
канский рабочий Франсиско 
Марино, выслушав решение 
жюри присяжных нью-йорк
ского суда по иску, который 
он возбудил против транспорт
ного управления крупнейшего 
города США. Основания для 
восторга были у него более 
чем веские: благодаря амери
канской Фемиде мойщик по
суды в ресторане в одночасье 
стал миллионером.

События этой головокружи
тельной истории развивались 
по формуле «не было бы 
счастья, да несчастье помог
ло». В апреле прошлого года 
после шести банок пива мек
сиканец в метро свалился с 
платформы на рельсы и поте
рял руку. Что делать в такой 
ситуации? Представляю удив
ление советских читателей, 
когда они узнают, что нужно 
обраш.аться к адвокату: потер
певший, оказывается, имеет 
полное право претендовать на 
компенсацию по инвалидности. 
Так и поступил Франсиско. Вот

6 банок пива- и 9300000 долларов
США: лабиринты демократии

и появился на свет судебный 
иск, в котором транспортное 
управление обвинялось в на
рушении целого ряда правил 
безопасности, в частности по 
отношению к «недееспособ
ным лицам». В их число наря
ду с инвалидами входят и за
хмелевшие от употребления 
горячительных напитков.

Поэтому-то в иске и указы
вается, что к Марино «не бы
ло проявлено никакого внима
ния» со стороны работников 
метро, городской полиции. 
Транспортное управление, кро
ме того, не обеспечило долж
ной освещенности путей, и 
машинист не заметил лежаще
го на путях человека.

А что транспортное управ
ление Нью-Йорка? Е о пред
ставитель заявил, что от уп
равления требуют невозмож

ного: «Ежедневно услугами 
подземки пользуются почти 
4 миллиона человек. Мы не 
можем оказывать персональ
ное внимание каждому пасса
жиру». Другой представитель 
властей попытался свалить ви
ну на самого Марино: мол, 
«злоупотребил алкоголем».

Кажется, против таких дово
дов в иных странах только 
разведут руками. Но в «сума
сшедшей» Америке эти объ
яснения признаны неубеди
тельными: суд присяжных обя
зал городские власти выпла
тить мексиканцу 9,3 миллиона 
долларов в качестве компен
сации за полученные увечья 
и частичную потерю трудоспо
собности.

Эта история, которая слу
жит наглядным примером того, 
как обстоит дело с защитой

прав граждан в США, еще не 
завершена. Городские власти 
намерены оспорить вынесен
ное решение в более высокой 
инстанции. Но, по мнению 
американской печати, шансы 
добиться пересмотра дела у 
них невелики. Тому есть уже 
примеры. В нынешнем году 
апелляцион ый суд первой ин
станции подтвердил правомер
ность решения суда присяж
ных по аналогичному иску. 
Истец, который спрыгнул с 
платформы перед приближав
шимся поездом метоо и по
лучил тяжелые увечья, должен 
получить 1,2 миллиона долла
ров. Наибольшая же сумма — 
61 миллион долларов — была 
присуждена год назад постра
давшему, который упал с плат
формы и потерял обе ноги.

С. КУЗНЕЦОВ, 
корр. ТАСС.

Нью-Йорк.

На среднюю школу Даунин
гтауна (штат Пенсильвания) 
в один день обрушилось сра
зу несколько неприятных про
исшествий. Все началось с 
того, что lô-летний старше
классник явился на урок на
голо обритым и одетым в ру
башку с эмблемой Ку-Елукс- 
Елана. Выл применен обыч
ный набор средств школьного 
воспитания: ученику велели 
переодеться, а его родителям 
направили записку о неподо
бающем, поведении сына. Од
нако несколько часов спустя 
в учительской раздался теле
фонный звонок. Встревоженная 
мать другого школьника со
общила, что ее сын явился 
домой с охапкой литературы 
расистского содержания.

Когда школьные власти за
нялись расследованием, выяс
нилось, что эти инциденты 
были лишь верхушкой айсбер
га. В здании школы был. об
наружен чуть ли не склад ли- 
стов.ок, открыто проповедую
щих ненависть к неграм, евре
ям и католикам. Красноречи
вы были и иллюстрации: 
всадник в белом, балахоне за
нес косу над чернокожим. стоя
щим. на коленях. На. другом 
листке были изображены нег
ры, добирающиеся вплавь че
рез океан к Африке, а навер
ху — надпись: «Черный, ос
тавь нас в покое». Впрочем., 
происшествие в Даунингтауне 
вряд ли можно назвать чем- 
то из ряда, вон выходящим. 
Ис так давно в городе Нью
таун все футбольное поле од
ной из школ кто-то разукра

сил призывами: «Вступай в 
К у-К лукс-Клан».

Все эти случаи, о которых 
сообщи ла газета, «Филадель
фия Пнкуайрер», произошли в 
последнее время в небольшом 
сельском районе Америки. 
Правоохранительные органы 
США пока еще не опублико
вали окончательных, обще

национальных данных о пре
ступлениях, совершенных 
против представителей расо
вых, религиозных и других 
меньшинств. Однако, как ут
верждает другая газета—«Кри
счен Сайенс Монитор», стати
стическая кривая, отражаю
щая положение дел в этой об
ласти, за минувший год рез
ко пошла вверх. Только в 
крупнейшем городе страны— 
Нью-Йорке — в 1989 году 
было совершено 341 «преступ
ление ненависти» — примерно 
вдвое, больше по сравнению с 
предыдущим. На счету более 
200 группировок, борющихся 
за «чистоту белой расы», — 
убийства, избиения, акты ван
дализма, угрозы физической 
расправы.

Особенно отличаются на 
этом поприще молодые неофа
шисты, активно вербующие 
своих последователей среди 
школьников. Следы деятельно
сти так называемых «брито
головых» остались по мень
шей мере в 100 городах 
США. По данным еврейской, 
организации Лига борьбы с 
диффамацией, эти молодеж
ные банды, действующие в 
31 американском, штате, объе
диняют по меньшей мере 3 
тыс. членов.

Сегодня в мире большой популярностью пользует
ся «Центурии» — книга предсказаний знаменитого 
французского астролога шестнадцатого века Мишеля 
НОСТРАДАМУСА. Во Франции она уже разошлась
миллионным тиражом.

Что с нами будет дальше? 
Этот вопрос всегда интере
совал человека. Ответ на 
него в течение нескольких 
столетий люди искали в за
гадочных четверостишнтх- 
катренах «Центурий». Пэо- 
рочества французского астро
лога охватывают огромный 
период человеческой исто
рии — с 1555 до 3797 го
да...

Нострадамус — личность 
спорная и загадочная. Кем 
он был — ясновидцем или 
шарлатаном вроде графа Ка
лиостро? Или просто пьяни
цей, создававшим свои бре
довые четверостишия в со
стоянии белой горячки? Не 
его ли имел -в виду Франсуа 
Рабле, когда с иронией пи
сал об «оракуле божествен
ной бутылки»?

В последнее время нам 
все чаще приходится при
знавать, что далеко не все 
в жизни можно понять с по
зиций прошлого материали
стического мировоззрения. 
К числу таких «необъясни
мых» явлений относится и 
уникальная способность, ко
торая была. по-видимому, 
у Мишеля Нострадамуса, — 
дар ясновидения.

«Центурии» — едва ли 
не первая антиутопия в ле
тописи мировой культуры. 
За несколько десятков лет 
до ее поя'ленпя вышла в 
свет зпа.ие птая книга То

маса Мора, сулившая людям 
беспрерывный прогресс, в 
результате которого на пла
нете должен был установить
ся рай земной. Эта идеали
стическая концепция три 
века спустя была подхваче
на Карлом Марксом, а по
пытка ее осуществления ста
ла одной из самых крова
вых и мрачных страниц во 
всей и без того невеселой 
истории человечества.

В отличие от Томаса Мо
ра и его последователей Но
страдамус обладал достаточ
ной долей реализма и здра
вого смысла. Он предвидел, 
что «век золотой» и «рай 
земной» неосуществимы, а 
технический прогресс может 
непомерно увеличить разме
ры бедствий и преступлений 
среди враждующих между 
собой народов. Утопиям всех 
видов Нострадамус противо
поставил принцип конечного 
торжества справедливости.

Нострадамус верил в не
кие закономерности, по ко
торым развивается история 
человечества. В то время, 
когда Европой правили «по
мазанники божии», он имел 
смелость предсказывать не
минуемое крушение монар
хий и становление иных ре
жимов. В своей философии 
истории он не учитывал 
лишь элемента случайности, 
считая, что будущее пред
определено законами нрав

ственного порядка. Так, на
пример, в одном из четверо
стиший. где описывается, 
скорее всего, приход Гитле
ра к власти, Нострадамус 
утверждает:

Могущество в злобе своей 
задохнется, 

Держава зверей долгий

Тайны

арене таких фигур, как де 
Голль, Франко, Ленин. Ста
лин, Гитлер, Муссолини. 
Катрены «Центурий» позво
ляют нарисовать, в частно
сти, совершенно определен
ную картину октябрьского 
переворота:

Догматиком создана

Совпадение, — скажут 
скептики. Но такого рода 
«совпадений» в «Центури
ях» слишком много... На
пример, в «Большом апо
калипсисе» Нострадамус пи
шет дословно следующее:

« И в октябре вспыхнет 
великая революция, кото

грядущего
век не живет.

Пророческие катрены 
«Центурий» — это ребусы, 
смысл которых зачастую ста
новится понятным, лишь 
когда описываемые события 
уже произошли. Разве мог
ли, например, французы, чи
тавшие книгу до революции 
1789 года, предположить, 
что в четверостишии:

Рожден близ Италии 
дерзкий воитель,

Империя будет
в мятежной стране!

Но сколько солдат 
за тебя перебито,

Чудесный мясник, 
в безуспешной войне! 

— речь идет об их буду
щем императоре Наполео
не Бонапарте?

Сегодня можно с изумле
нием констатировать, что 
Нострадамус предвидел не 
только технические откры
тия нашего столетия — под
водные лодки, самолеты, во
дородную бомбу, — но и 
французскую и русскую ре
волюции, а также появление 
на мировой политической

новая вера, 
Все зрелища славят 

великий обман.
Зверей благородною 

меркою мерят, 
И зло как добро 

преподносится нам.
А вот катрен, пророчес

ки описывающий послерево
люционную Россию:

Метели, дожди, мятежи 
на арктическом поте, 

Где люди становятся 
хуже зверей, 

В тюрьму превращается 
прежняя воля.

Анафеме предан закон 
«не убий».

Любой человек, даже по
верхностно знающий совре
менную историю, увидит 
исключительно меткий порт
рет Сталина в четверости
шии:

Мне страшен неведомый 
третий правитель

Загадочной, варварской, 
. снежной страны.

Его яге соратники 
им же убиты, 

И старость его только 
ад охранит.

рую многие сочтут самой 
грозной из всех когда-либо 
существовавших. Жизнь на 
земле перестанет развивать
ся свободно и погрузится в 
великую мглу. А весной и 
после нее произойдут гран
диозные перемены, падение 
королевств и* великие земле
трясения — они сопряже
ны с мерзкой проституцией, 
отвратительной духовной 
опустошенностью и возник
новением нового Вавилона. 
И продлится это 73 года и 
7 месяцев».

Современные астрологи 
так комментируют эти стро 
ки:

«Если 'принять во внима
ние, что это пророчество 
имеет непосредственное от
ношение к Октябрьской ре
волюции в России, то нача
ло крушения порожденных 
ею порядков следует отнес
ти к 1991 году. Окончатель
но же русская революция 
изживет себя в 2025 году». 
Конечно, нельзя быть уве
ренным, что все это сбудет
ся, причем точно в указан

ный срок, но в одном из 
катренов «Центурий» мож
но прочесть:

Конец октября двадцать 
пятого года

И век двадцать первый 
с тягчайшей войной...

Есть все основания пола
гать, что Нострадамус пред
сказывает окончательное па
дение коммунизма в Рос
сии. Опираясь на данные 
астрологической математики, 
русские сторонники француз
ского ясновидца утвержда
ют, что в 2025 году в 
СССР будут последний раз 
праздновать годовщину ок
тябрьского переворота. 
«Разъяренная и отчаявшая
ся т*олпа сбросит статуи Ле
нина с пьедесталов... Китай 
объединится с арабским ми
ром и начнет войну против 
Советского Союза... Разби
тая Россия станет родиной 
религиозного возрождения 
христианского мира...»

Философия истории осно
вана у Нострадамуса на ве
ре в конечное торжество 
справедливости, в то, что 
«держава зверей долгий век 
не живет». Именно этой иде
ей наполнены последние 
строки «Центурий»:

Я знаю, что явится 
новый Спаситель, 

Нет силы, способной 
разрушить любовь.

Так слово погибших 
пророков цените. 

Чтоб вырвалось солнце 
из древних гробов.
(ИМА-пресс по 

материалам журнала 
«Сьянс э ви»).

Арнольда ШВАРЦЕНЕГ
ГЕРА называют человеком- 
легендой. Ему 42 года, он 
один из популярнейших ар
тистов мира. Фильмы с его 
участием принесли прибыль 
более 100 миллионов дол
ларов. а книги о культуриз
ме стали бестселлерами. 
Женитьба на Марии Шри
вер. племяннице • сенатора 
Тедди Кеннеди, позволила 
семикратному «мистеру Уни
версуму» войти в , высшее 
общество.

Шварценеггер встретился 
с корреспондентом журнала 
«Квик» на терассе шикар
ной гостиницы.

— Двадцать лет назад вы 
снимались в кино за тыся
чу долларов в неделю. Те
перь ваш минимальный го
норар за роль — 10 мил
лионов. К чему вы стреми
тесь сегодня?

— Деньги — это еще не 
все. В карьере существуют 
различные этапы. Сначала 
хочешь, чтобы тебя как ар
тиста воспринимали всерь
ез, потом мечтаешь делать 
хорошие фильмы и ждешь, 
когда они принесут доход. 
А затем можно стремиться 
к чему-то более высокому. 
Границ не существует — 
рынок допускает все. Сей
час главное, чтобы карти
ны получались такими, как 
я хочу.

— До сих пор было ина
че?

-— Да, пока я был недо
статочно популярен. Впро
чем. рецепт моих лент прост: 
в них всегда все прекрас
но, много событий и есть 
над чем посмеяться. Кроме 
того, необходима соответ
ствующая реклама. Когда 
фильм выходит на экраны, 
об этом должна знать вся 
страна.

— Говорят, что у муску
листых манекенов пусто в 
голове. Вас это не раздра
жает?

— Кто так говорит, лишь 
подтверждает собственную 
ограниченность. Уж я-то 
зиаю, что у меня в «котел
ке»!

— Почему же во время 
телевизионных интервью вы 
изображаете эдакого «авст
рийского простачка»?

— Когда я приехал в 
Америку, то начал снимать
ся в рекламных роликах. 
Результаты проведенных 
затем опросов были ужас
ны — 37 процентов зрите
лей чувствовали себя ос
корбленными моим немец
ким акцентом. Проблема 
была решена с помощью

юмора — я стал играть ав
стрийского простачка. Аме
риканцы отнеслись к это
му весело и примирились с 
моим своеобразным выгово
ром. Сейчас акцент — моя 
отличительная черта: Швар
ценеггера можно узнать 
прежде, чем он появится 
на экране.

— Быть нс как все, по
велевать, а не подчиняться 
— это для вас самое важ
ное. Вы так стремитесь к 
власти?

— Я тщеславен, поэтому 
всегда хотел быть лучшим. 
К таким людям власть при
ходит как бы сама собой. 
Кроме того, я — личность, 
иначе не смог бы ничего 
совершить. Не случайно 
президент Буш поставил 
меня во главе Совета фи
зического развития и спор
та. У нас 40 миллионов 
толстых американцев, еше 
1,5 миллиона граждан еже
годно погибают от инфарк
тов. В этих условиях сде
лать нацию здоровой — 
очень важная задача.

— Теперь вы должны по
дать положительный при
мер и отказаться от люби
мых сигар...

— Этого от меня еше ни
кто не требовал. Тем не 
менее в обществе я больше 
не курю. Позволяю себе 
сигару только дома или в 
очень узком кругу. Я даже 
попросил всех фотографов 
сжечь мои снимки с сига- 
,рой.

— Некоторые журналы 
называют вас новым сек
суальным символом Голли
вуда. Гордитесь ли вы 
этим?

— Это мне весьма без
различно. По если на меня 
как на сексуальный символ 
купят больше билетов, это 
будет замечательно. Одна
ко ради женщин я не стал 
бы ежедневно по четыре 
часа мучить свое тело.

— А как относится к 
этому ваша жена?

— Она поддерживает 
меня па все сто процентов. 
Мария — настоящая Кен
неди, а женщины этой фа
милии всегда поддержива
ли своих мужей. Таково 
их воспитание.

— Вы счастливы?
— Я — абсолютно счаст

ливый человек!
(ИМА-пресс — по мате

риалам журнала «Квик»),
На снимке: ШВАРЦЕ

НЕГГЕР в одной из сред
них школ. Личный при
мер — лучшее средство 
пропаганды.



4 стр. 10 октября 1990 года

лмютчч wiumi I г I пж^18лплтттгчггг1г8пгл'"ттпт1^ —1

НА КАРТЕ СВЕРДЛОВСКА-ОТКРЫТНЕ!
ОТКРЫТА НОВАЯ ТОЧКА ПРИЛОЖЕНИЯ СИЛ...

НА СТАРОМ МЕСТЕ.

Секретная фабрика № 6 открывает карты.
Историческая справка: «В 1932 г. в 

Свердловске на ул. 8 Марта в неболь
шом двухэтажном доме открылась кар
тографическая фабрика. Было организо
вано 2 цеха — плоскопечатный (1 маши
на)... и издательский. Численность рабо
чих составляла 7 человек. Фабрика зани
мала площадь 250 м2...

Печатали с литографских камней, нэ 
которых выполнялись граверные и рету
шерные работы. Каждый такой камень 
весил 150. кг. Они подвозились на тележ
ках и с помощью подсобных рабочих ус
танавливались на машинах...

Печатали топокарты и контурные кар
ты в одну краску. Мощность плоскопе
чатной машины была 2—2,5 тыс. оттисков 
за 8 часов».

С тех пор фабрика изменилась 
неузнаваемо!

Сегодня Свердловская картографиче
ская фабрика — одно из трех картогра
фических предприятий России и единст
венное, где печатают топографические 
карты.

— талонами на питание;

— туристскими и оздоровительными 
путевками;

— местом в профилактории на юге 
(г. Цихиздири);

— импортными промтоварами — по 
договору через торгующие организации 
города.

фабрика даст целевое направле

ние в техникумы и институты геоде
зии и картографии Москвы или Но
восибирска, где готовят инженеров- 
картографов.

календарей;

* фотообоев.

Бартерные сделки с предприятиями об
ласти — еще одна примета времени, а 
валютные поступления в обман на экс
портную продукцию — надежный источ
ник роста.

Когда Вам станет тесен «синий во
ротничок», можете сменить его на 
«белый»:

Наш

свой жизненный маршрут,

СВЕРДЛОВСКАЯ КАРТОГРАФИЧЕСКАЯ ФАБРИКА
СТАНЕТ ВАШЕЙ КОЗЫРНОЙ КАРТОЙ!

Если Вы молоды и сильны,

Вы хотитеесли

«высшее общество»войти в

квалифицированных рабочих,

если Вы выбираете

Фабрика имеет 
славное прошлое 
держит марку в настоящем, 
строит планы на будущее.

Открыты новые возможности!
Конверсию фабрика начала:

— на самом современном оборудова
нии —

* офсетных печатных машинах из ГДР 
и Японии,

* новейших копировальных станках;

— в просторном 5-этажном корпусе с 
отлаженной вентиляцией, 
мини-поликлиникой, саунами;

— с выпуска новой продукции —

* карт повышенной информативности 
уральских городов и областей,

* туристских карт-маршрутов;

Главная забота — 
молодая смена.

Открыты двери юношам -
выпускникам школы 

и демобилизованным воинам,

Профессия картоиздателя — это про
фессия высшего класса.

Высокая квалификация, 
широкая информация, 
европейская культура производства — 
вот что отличает ее.

На фабрике открыт «рабочий лицей»: 
самые дефицитные и престижные специ
альности печатника и копировщика Р1-' 
освоите прямо на рабочем месте.

Через 3—6 месяцев — экзамен на вы
сокий 4-й разряд и... начало новой жизни.

Средний заработок печатника — 300 — 
400 рублей, копировщика — 250—300 
рублей, 

оплата труда сдельно-премиальная, 

отпуск — 24 рабочих дня.

На фабрике Вас обеспечат:
— жильем (благоус, роенное общежи

тие квартирного типа находится в 20 ми
нутах от работы);

адрес: ул. Красноармейская, 92 а, 
Телефон 22-32-62.
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